
Bonjour à tous, et bienvenus à cette AG, 

pour les nouveaux adhérents qui sont présents aujourd’hui, je me présente : je suis Luca 
Garramone et j’ai été élu Président du Bureau de notre Association. 

Avant de laisser la parole à M le Proviseur - que je remercie d’être avec nous - et de continuer par 
la suite avec notre Odj, j’aimerais dire quelques mots sur notre école, notre mission et sur ce qui 
anime l’APE : 

- tout d’abord, je pense que nous pouvons tous nous réjouir de pouvoir finalement nous 
réunir à nouveau en présentiel pour cette AG et, pour cela, il faut aussi ne pas oublier le 
travail fait l’année passée par la Direction et le médecin scolaire, avec l’aide de la 
Commission Covid (à laquelle nous participons aussi), pour la mise en place d’un Protocole 
sanitaire qui a fait preuve de bonne réussite dans le contrôle des risques de diffusion de la 
pandémie au sein de notre établissement ; 

- ceci dit et comme vous le savez, l’APE est une association de parents bénévoles, qui croient 
profondément à l'inclusion, la mixité culturelle, l’ouverture, le respect et le dialogue à 
l’intérieur de notre établissement et dont la mission est de promulguer et aider le bien-
être de nos enfants, en répondant autant que possible à leurs besoins et à ceux de leurs 
familles, par le biais d’un lien quotidien et constructif avec la Direction scolaire qui se base 
sur la confiance et le respect réciproque des rôles. Ce lien de confiance a été secoué 
plusieurs fois récemment par les conditions d’adversité auxquelles la pandémie nous a 
confronté et, pour cela, je voudrais aujourd’hui et tout d’abord remercier le Proviseur, 
toute l’équipe de direction ici présente, ainsi que le corps enseignant tout entier pour leur 
énorme travail en ces temps de crise et pour avoir su rester à l’écoute de nos demandes. 
Nous croyons fortement que l’esprit de concertation témoigné envers l’APE et ses 
représentants soit une base optimale pour le futur des relations entre les familles et le 
Lycée, dans l’intérêt exclusif de nos enfants ; 

- je tiens aussi, toujours au nom de notre Bureau, à remercier Monsieur l’Ambassadeur ainsi 
que Madame la Conseillère de Coopération et d'Action Culturelle pour leur soutien et leur 
capacité d’écoute pendant la gestion de la crise Covid ; 

- quant à notre action, grâce aux efforts de tous les parents impliqués, l’APE a pu assurer: 
(i) sa participation à toutes les instances scolaires et un dialogue constant avec toute 

la communauté, aussi grâce au réseau de nos parents relais et délégués ; 
(ii) le soutien et la vigilance sur la mise en place et le respect des protocoles sanitaires 

et de l’EAD ;  
(iii) la concertation avec la Direction sur les problèmes liés à la cantine, pour aider à 

garantir la possibilité d’accès à tous les élèves et le retour aux horaires 
« normaux », ante Covid ; 

(iv) la gestion et la vigilance sur les services traditionnellement offerts aux familles 
(caisse de solidarité, bourses scolaires, transport scolaire, bourse aux livres etc.) ; 

(v) le maintien des initiatives habituelles non impactées par le Covid (« Boum des 
CM2 ») et la mise en place de nouveaux projets (notamment le journal « Vivre 



ensemble »), pour améliorer le milieu de vie de nos enfants et l’inclusion dans notre 
communauté scolaire ; 

(vi) le soutien à l’école dans la recherche de solutions alternatives du point de vue 
immobilier ; 

(vii) l’attention aux mesures et aux projets AEFE et la vigilance sur le niveau des frais de 
scolarité ; 

(viii) sa participation à la Fapée, pour donner notre contribution au débat national sur 
l’enseignement français à l’étranger ; etc. 

Je pense pouvoir parler au nom du Bureau en affirmant que nous sommes tous animés par la 
volonté de rendre notre Lycée toujours meilleur, pour le bien-être et la réussite de nos enfants : 
nous sommes pour l’école, nous souhaitons que notre école fonctionne toujours mieux, nous 
agissons dans ce sens et cela passe par une collaboration étroite avec la Direction, car pour nous 
cela signifie « être pour les familles ». 

Pour cela et pour continuer notre mission, nous avons besoin de votre aide : l’APE c’est vous et 
cette année nous serons confrontés à des défis importants pour assurer une véritable reprise de la 
normalité, car la pandémie a touché aussi les ressources et les moyens de notre établissement et 
la situation financière contrainte dénoncée par l’AEFE ainsi que la baisse des effectifs du Lycée 
nous impose, en premier lieu, des réflexions pour nous donner les moyens de contenir les 
augmentations des frais qui se pré-annoncent. 

De plus, nos actions doivent porter aussi sur (i) la reprise des projets scolaires ; (ii) le soutien aux 
familles en difficulté (bourses et caisse de solidarité) ; (iii) l’aide aux élèves dans les classes 
d’examens en considération de la réforme du Bac et des dernières nouveautés qui ont été 
récemment actées ; (iv) la mise en place d’un service d’orientation efficace pensé pour aider les 
élèves à intégrer les meilleurs parcours post-Bac et universitaires ; (v) le soutien à la Direction pour 
ce qui concerne les projets immobiliers (aménagement du Moresco mais aussi recherche de 
nouveaux espaces en proximité du site de Strohl-Fern pour améliorer la gestion aussi économique 
de notre Lycée) ; (vi) les services offerts depuis toujours aux familles en améliorant cette offre, si 
possible. 

Pour peser sur le débat concernant les frais et pour mener à terme ce programme ambitieux, pour 
avoir du poids et soutenir toutes ces actions, nous avons besoin de voix et donc de votre soutien 
et de vos votes aux prochaines élections. 

Avant de laisser la parole, je voudrais dire un mot pour remercier l’ensemble du Bureau sortant et 
surtout ceux parmi nous qui ont quitté notre Lycée. Notre Bureau rassemble des hommes et des 
femmes de tous horizons : des français ou francophones de passage ou installés durablement à 
Rome, des anciens élèves italiens, des italiens simplement francophiles, mais aussi des haïtiens, 
canadiens ou turcs… Ce sont beaucoup de personnalités, qui représentent plutôt bien les 
différents points de vue des familles de l’école… On est souvent pas d’accord, on discute, on se 
fâche, on rigole, et on trouve des solutions, des compromis, bref on avance dans le respect de tous 
et tous ensemble pour l’école de nos enfants. 


